

**Schulpflege**

Usterstrasse 16  
8600 Dübendorf  
044 801 69 26  
schule-duebendorf.ch

Medienmitteilung der Primarschulpflege vom 13.05.2025

**Musik verbindet – ein Pilotprojekt im Eltern-Kind-Deutschkurs**

**Zu Beginn des laufenden Schuljahres startete an der Primarschule Dübendorf ein besonderes Musikprojekt im Rahmen der Eltern-Kind-Deutschkurse. Gemeinsam mit der Musikschule Dübendorf wurde Deutschlernen für Eltern und Kinder zu einem musikalischen Erlebnis.**

Die Primarschule Dübendorf bietet schon viele Jahre Eltern-Kind-Deutsch-Kurse an, kurz Elki-DaZ-Kurse\*, genannt. Es handelt sich dabei um ein Sprachförderangebot für Eltern mit geringen Deutschkenntnissen, deren Kinder neu in den Kindergarten eintreten. Der Kurs verfolgt ein wichtiges Ziel: Eltern frühzeitig in die sprachliche und kulturelle Integration einzubeziehen, um ihren Kindern einen gelungenen Start in den Schulalltag zu ermöglichen.



Seit Beginn des Schuljahres erleichtert nun zusätzlich Musik den Zugang zur deutschen Sprache. "Die Kinder und Eltern sind begeistert von diesem zusätzlichen Angebot in den Elki-DaZ Stunden", sagt Schulleiterin Carmen Berger. Das Musikprojekt in Kooperation mit der Musikschule Region Dübendorf (mrd) bringt den Kindern und Eltern an vier Nachmittagen mit Gesang, Bewegung und musikalischen Spielen die deutsche Sprache auf kreative und lebendige Weise näher. Xiao Bürgi-Ma von der mrd und die Elki-DaZ-Kursleiterinnen arbeiten Hand in Hand und gestalten den Unterricht gemeinsam. "Auch unsere erfahrenen DaZ-Kursleiterinnen erachten diesen zusätzlichen Zugang über die Musik als wertvoll", sagt Berger und lobt das grossartige Engagement ihres DaZ-Teams.

"Der Kindergarteneintritt ist dafür der ideale Zeitpunkt. Eltern begleiten ihre Kinder häufig, sind leicht erreichbar und offen für neue Impulse", erklärt Carmen Berger. Im Zentrum stehen grundlegende Sprachkenntnisse, kulturelles Verständnis und ein Bewusstsein für die Bedeutung früher Förderung.

**Lernziele sind klar definiert**

Kinder lernen an den Elki-DaZ-Kursen und bei diesem Elki-DaZ-Musik-Projekt, die eigene Erstsprache als Stärke zu erkennen und gleichzeitig den Wortschatz in Deutsch zu erweitern. Kurze, alltagsnahe Sätze helfen ihnen, sich im Kindergarten und in ihrer Freizeit besser zurechtzufinden. Und für Eltern



stehen der Aufbau mündlicher Sprachkenntnisse, das Verständnis des Schulsystems und die Fähigkeit zur aktiven Zusammenarbeit mit der Schule im Vordergrund.



"Die Freude am gemeinsamen Lernen und Musizieren war bei Eltern und Kindern gleichermaßen spürbar", berichtet Carmen Berger. Rhythmus, Melodie und Bewegung unterstützten das Sprachenlernen auf spielerische Weise und förderten das Gemeinschaftsgefühl.

Das Pilotprojekt zeigt eindrücklich, wie wirksam Musik als Brücke zwischen Kulturen und Sprachen eingesetzt werden kann. Die positive Resonanz aller Beteiligten hat dazu beigetragen, dass auch im kommenden Jahr das Angebot weitergeführt wird.

\* Eltern-Kind-Deutschkurs für das Lernen von Deutsch als Zweitsprache

./.

**Ausserdem hat die Primarschulpflege an ihrer Sitzung vom 13. Mai folgende Beschlüsse gefasst:**

### **Springereinsatz Liegenschaften**

Im Bereich Liegenschaften können die anstehenden Aufgaben mit den zur Verfügung stehenden personellen Ressourcen auf Grund der zahlreichen laufenden Bauprojekte aktuell nicht mehr bewältigt werden. Die Primarschulpflege hat einen Kredit im Betrag von Fr. 77'724.00 für einen Springereinsatz bis Ende Dezember 2025 bewilligt.

### **Synergienutzung bei den Schulräumlichkeiten**

Die Primarschulpflege hält in einem Beschluss die Rahmenbedingungen der gemeinsamen Nutzung der Schulräumlichkeiten durch alle internen und externen Nutzenden fest. Die Primarschule Dübendorf nutzt und bewirtschaftet Flächen von über 130'000 Quadratmetern und einem Versicherungswert von über 152 Mio. Franken. Die älteste Liegenschaft, das Schulhaus Wil, wurde 1861 erbaut. Die neuste Liegenschaft, welche von der Primarschule Dübendorf genutzt wird, wurde 2024 erbaut – die Schulräume in der Überbauung Three Point.

Die Anzahl Klassen steigt kontinuierlich an, ebenso die Anzahl Kinder in der schulergänzenden Betreuung. Für die Primarschule Dübendorf gehört die Synergienutzung von Räumlichkeiten bereits heute zum Alltag, der Bedarf für Mehrfachnutzungen wird sich jedoch nochmals erhöhen. Um der Umsetzung einen klaren Rahmen zu geben, werden Spielregeln für die gemeinsame Nutzung festgelegt.

